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洛阳职业技术学院
招收普通大专、五年制大专、中专、技校
“大国工匠”的摇篮 保障就业的门票

百姓 政问

挂个牌子就成“研究所”？讲过一次课就成“教授”？医疗行业乱象亟待整治，
市卫生计生委表示正制定相关管理办法和处罚标准

我市将整顿医疗机构牌匾悬挂乱象
□记者 韩铁栓

到医院看病，患者不但希望能遇见一位负责的医生，而
且要对医疗费用有个清楚的了解。可惜，这个愿望并非人人
都能实现。

昨日，我市大型电视问政节目《百姓问政》进行了第六场
“医患关系重和谐”的现场直播。现场播放的几个暗访短片
显示，自封“权威”“专家”忽悠患者、医疗收费“先斩后奏”等
乱象在我市部分医疗机构仍然不同程度地存在，亟待整治。

一块止血纱布就要近2000元，患者别无选择？3

是生活美容院还是医疗美容院，美容之前得认清

《百姓问政》暗访组的暗访短片显
示，有些号称“一针就见效”的美容机
构，根本就不具备应有的资质，属于

“地下美容院”，其使用的药品也无
具体厂名、厂址、生产日期、批准编
号等。就是这样说不清来历的产
品，却以相当高的价格不断被“推
荐”给消费者，以致有的顾客美容不
成反被“毁容”。对类似的美容机
构，作为主管部门的市卫生计生委是
如何监管的？

付银成：无论是一般的美容院（生
活美容院）还是医疗美容院，都属于我

们的监管对象。按照规定，生活美容
院只要有公共场所卫生许可证和从业
人员健康证即可营业；医疗美容院除
了这些，还须有医疗机构从业许可证，
其从业人员也必须有医师资格证或护
士资格证。现在有的美容院之所以出
问题，是因为生活美容院在违规做医
疗美容项目。对类似非法行医问题，
我们一直在排查、打击，但因为其隐蔽
性强，流动性大，有的还藏身居民家
中，很难被我们及时发现。市民若发
现类似问题，可拨打热线63322110，我
们将迅速予以查处。

2 讲过一次课就成“教授”？有些“专家”不靠谱

现场

对市卫生计生委工作
的评议结果

90 名评议代表

满意76票

约占84.5%
基本满意13票

约占14.4%
不满意1票
约占1.1%

场外观众

对市卫生计生委工作
的评议结果

通过网络投票方式

满意16645票

占91%
基本满意709票

占4%
不满意947票

占5%

绘制寇博

拉大旗，作虎皮，利用所谓的“科
研基地”“研究所”“教授”“专家”等名
头吸引、忽悠患者——这不仅是一些
小诊所惯用的伎俩，在个别正规医疗
机构也同样存在。

《百姓问政》暗访组调查发现，我
市一家皮肤病医院门口挂有“某某皮
肤病研究所”的牌子，但实际上市卫生
计生委并没有批准过这一机构，甚至
其“研究所”的“副所长”都不清楚是咋
回事；在另一家医院，其在宣传页上称
某医生为“中华针灸进修学院教授”，
但实际上该医生只是之前到中华针灸

进修学院讲过一次课。对这些“大忽
悠”，市卫生计生委有何惩处措施？

谢国玺、廖明早：对这些医疗机构
的虚假宣传等违规行为，我们一直在
查处。从去年以来，我们已经处罚了
14家，取缔了1家。目前，我们正在制
定相关管理办法和处罚标准，准备对
全市医疗机构牌匾悬挂乱象进行一次
全面清理整顿，对违反规定的将依法
依规进行处理。对于短片中涉及的两
家医疗机构，节目结束后我们立即组
织调查落实，查实后将立即予以相应
处理。

市民陈女士反映，前段时间她陪
母亲到我市某骨科医院看病，发现
手术中一块止血纱布的费用就有近
2000元。她前去询问，有关医护人
员回答：“便宜点儿的止血纱布不知
道其他医院有没有，反正我们医院
没有。”

无独有偶。汝阳县城关镇的卢
先生反映：今年5月，他在我市一家医
院做了治疗下肢静脉血栓的微创手
术。没承想当取滤网时，第一套设备
损坏，只好使用了第二套设备。最
后，医院把两套设备的费用都记在了
他的账上。卢先生认为第一套设备
损坏不是他的责任，不该由他付费，
但有关医护人员表示，取滤网不顺利
就要用第二套设备，他付了两台设备
的钱，是“该倒霉”。

他们不解：医院在收费前，是否有
告知患者相关医疗费用的义务？在

“先斩后奏”的医疗收费面前，患者真

的就无能为力吗？
廖明早：这两家医院应该说都存

在告知不合规范的地方。按照规定，
在治疗过程中，医生不但要提前告知
患者或其家属治疗的目标、可能存在
的风险，而且还要告知可选择的治疗
方案、可选择的耗材及其价格、自费
范围等。具体到这两家医院来说，如
果卢先生使用的第二套设备，是由于
设备质量问题或医护人员操作不当
造成的，那他就不应该支付相关费
用；对于医院“强制”使用高价纱布一
事，我们将认真调查落实，看患者是
否必须使用这种纱布，如果违规将坚
决予以查处。

本场《百姓问
政》，市卫生计生
委出场的5名嘉
宾分别是：市卫生
计生委主任谢国
玺，副主任廖明
早、张金城、郭玲
娟、付银成；5名
问政嘉宾分别是
律师张增军、陈羽
中，省人大代表白
凌霞，职业经理人
王海霞，独立撰稿
人李仲辉。


